



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Chine

Question écrite n° 14658

Texte de la question

M. Michel Zumkeller interpelle Mme la secrétaire d'État chargée des affaires étrangères et des droits de l'homme sur les événements dramatiques qui viennent de se dérouler en Chine. Les autorités chinoises viennent de faire procéder à une nouvelle vague d'arrestations. Cette situation fait craindre des condamnations très lourdes, et cela dans le seul but de ne pas perturber les prochains jeux Olympiques. Il souhaite donc connaître sa position et surtout les actions qu'elle compte engager.

Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a bien voulu attirer l'attention de la secrétaire d'État chargée des affaires étrangères et des droits de l'homme sur le respect des droits de l'homme en Chine à l'approche des jeux Olympiques de Pékin. La France espère que les jeux Olympiques de Pékin seront l'occasion de faire progresser les principes des droits de l'homme. La situation des défenseurs chinois des droits de l'homme est suivie avec la plus grande attention par la France ainsi que ses partenaires européens et nous entreprenons des démarches au niveau national comme au niveau européen. La France, à titre bilatéral mais également avec ses partenaires européens dans le cadre du dialogue entre l'Union européenne et la Chine sur les droits de l'homme, est particulièrement attentive au respect par la Chine de la liberté d'expression ainsi qu'au renforcement de l'État de droit en Chine. La secrétaire d'État chargée des affaires étrangères et des droits de l'homme, Mme Rama Yade, a notamment interpellé son homologue chinois par courrier pour exprimer son inquiétude concernant les dernières arrestations et demander que les autorités chinoises soient attentives à la situation des droits de l'homme dans leur pays. Le Président de la République a rappelé aux hautes autorités chinoises les attentes de la France dans le domaine des droits de l'homme lors de sa visite d'État en décembre 2007. Le ministre des affaires étrangères et européennes, M. Bernard Kouchner, avait également évoqué le sujet lors de sa visite en Chine en octobre dernier. La France continuera à faire preuve de vigilance et à intervenir sans relâche dès que nécessaire afin que la liberté d'expression soit mieux respectée, particulièrement à l'approche des jeux Olympiques.

Données clés

Auteur : [M. Michel Zumkeller](#)

Circonscription : Territoire-de-Belfort (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 14658

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et droits de l'homme

Ministère attributaire : Affaires étrangères et droits de l'homme

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 janvier 2008, page 245

Réponse publiée le : 8 avril 2008, page 3025